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Hacienda y CFA: adelantará IFP 
para responder a inquietud de 
medidas de ajuste del gasto 

E Frente a la posición del Consejo sobre el desvío 
fiscal en 2024, Marcel señaló que “es algo que es 
muy importante y urgente corregir”. 

Sumado al dolor de cabeza provocado por los traspasos de Corfo 
al Tesoro Público, este jueves el Consejo Fiscal Autónomo (CFA) 
publicó un informe donde calificó como “preocupante” el desvío 
de la meta fiscal en 2024 e hizo un llamado al Ministerio de Ha- 

cienda de presentar medidas de ajuste del gasto. 
“Cuando informamos de la ejecución presupuestaria del 2024, 

señalamos que esto fue un desvío significativo de la trayectoria de 
consolidación fiscal y que es algo que es muy importante y urgente 
corregir”, sostuvo el ministro de Hacienda, Mario Marcel, respecto 
al reporte del CFA (ver detalles en página 4). 

“Para eso, ya en la discusión del Presupuesto 2024 se fijó un 
procedimiento. En aquel momento, se concordó que para la 
presentación del Informe de Finanzas Públicas (IFP) del primer 
trimestre, que se presenta en abril, se actualizaría la proyección de 
ingresos, se actualizaría la proyección de los balances fiscales y, en 
la medida que hubiera un desvío significativo, se identificarían las 
medidas de corrección”, agregó el jefe de las Finanzas Públicas. 

Marcel aseguró que han estado trabajando en ello y que para 
tener una evaluación definitiva deben tener las Cuentas Nacio- 

nales del cuarto trimestre, que se publicarán el 18 de marzo, y los 
primeros datos de ingresos y gastos de este año. 
Sumado a ello, también estará el informe del Fondo Mone- 

tario Internacional (FMI) sobre las metodologías de proyección 
de ingresos. 

“Así que ahí vamos a tener un panorama bien completo, com- 
prehensivo”, declaró el economista. 
“Vamos a tratar de adelantar algunos días la presentación del 

Informe de Finanzas Públicas para responder a la preocupación 
de cuáles son las medidas que se van a adoptar”, declaró el 
ministro Marcel. 

sidente ejecutivo de la Corfo. Dada 

esa preocupación, lo que se hizo fue 
materializar el traspaso mediante 
un calendario que se acordó con la 
Corfo, que hizo que estos traspasos 
fueran de carácter más gradual y se 
pudiera hacer al vencimiento de los 

depósitos y esto es lo que ha men- 
cionado el vicepresidente ejecutivo 
en su declaración, al señalar que no 
hubo una pérdida patrimonial”. 

Más deuda y pago 
de intereses 

En cuanto al destino de los recursos 

alTesoro Público, dijo que permitieron 
financiar las prioridades de gasto de 
ese año: seguridad pública, salud, 
vivienda, educación, entre otras. 

“E] que se haya ejecutado el Pre- 
supuesto en un 100% y no en un 

105%, 110% o 120%, quiere decir que 
no hubo un aumento de gasto que 
se financiara con estos fondos. De 

esta manera, junto con permitir el 
pleno cumplimiento de las metas 
fiscales de 2023, estas operaciones 

fueron ampliamente convenientes 
para el sector público como un todo, 
porque permitieron evitar elevar el 
endeudamiento, evitar aumentar el 
pago deinteresesyevitarun deterioro 
en el patrimonio fiscal”. 

Marcelentregó cifras: “Siuno hace 

elejerciciode suponer queen lugar de 
este traspaso de excedentes, el Fisco 
se hubiera endeudado por la misma 

cantidad en bonos a10 años plazo, lo 
que habría ocurrido primero es quela 
deuda pública habría aumentado en 

algo más de 1% del Producto, o sea, 
en lugar de ser 42,3% sería 43,3%”. 

Y esa deuda adicional, añadió, 
habría dado lugar a un flujo de pago 
de intereses del orden de USS 215 

millones anuales. Hoy, año 2025, 

el gasto en intereses del Fisco sería 
US$ 215 millones superior al contem- 
plado. “Como un todo, se habría ex- 
perimentado una pérdida patrimonial 
de USS415 millones si no se hubiera 
actuado de esta manera”, dijo. 

Críticas de Matthei 
y la oposición 

Marcel afirmó que esta operación 
se hizo para cuidar el patrimonio 
fiscal. “Si no se hubiera hecho de 

esta manera, habría habido que 
tomar más deuda y aumentar el 
gasto en intereses y experimentar 
una pérdida patrimonial por el dife- 
rencial de tasas de interés”. Y acotó: 
“Es algo que cualquier economista 
-mirando el sector público en su 
conjunto debería tenerla capacidad 
de reconocerlo como una operación 
adecuada y oportuna”.   

    Benavente asegura que la 
transferencia al Gobierno 

    

E El vicepresidente ejecutivo de Corfo reiteró 
que el patrimonio de la entidad mejoró al 
cierre del año pasado. 

POR CLAUDIA RIVAS 

La polémica en que se ha trans- 
formado el traspaso de recursos 
desde Corfo a Hacienda, tuvo nuevos 
capítulos durante este jueves. Alos 
cuestionamientos de políticos de la 

oposición, así como el debate que 
abrieron exautoridades de la entidad 

sobre el gobierno corporativo y la 
investigación que anunció la Con= 
traloría General de la República, se 
sumó otro de los actores principales 
del tema: el vicepresidente ejecutivo 
actual de la entidad de fomento a la 

producción: José Miguel Benavente. 
A través de una tempranera 

declaración pública de seis pun- 
tos, el personero se alineó con las 
explicaciones que dio el ministro 
de Economía, Nicolás Grau. Quien 
también preside el consejo de Corfo 
había hablado en la víspera de una 

polémica “artificial”, defendiendo el 

proceder del Gobierno en la materia. 

Sobre las transferencias de re- 

cursos al Fisco, dijo en el texto que 
el alza histórica de los precios del 

litio, registrada en 2022 y 2023, 

“generó ingresos excepcionales 
tanto para Corfo (por los pagos que 
realizan las empresas que explotan 
el Salar de Atacama) como para el 
Tesoro Público (por concepto de 
impuestos)” y que los traspasos 
solicitados por Hacienda, “en el 
marco de sus atribuciones legales, 

  

afectan sólo una parte de dichos 
ingresos extraordinarios”, lo que 
“fueron debidamente aprobados 

por el Consejo de Corporación y 
se llevaron a efecto conforme a la 

normativa vigente”. 
A reglón, Benavente enfatizó 

que “es fundamental remarcar 
que la liquidación de inversiones 
que fue necesaria para cumplir con 
las mencionadas transferencias se 

realizó de manera gradual y estra- 
tégica, según acordó el Consejo de 
la Corporación”. 

Lo anterior, añadió “permitió 

“Es fundamental 
remarcar que la 

liquidación de 
inversiones que 

fue necesaria 
po cumplir con 
as mencionadas 
transferencias 

se realizó de 
manera gradual y 

estratégica”, dijo. 

evitar pérdidas de capital en dichas 
operaciones, atendiendo con ello las 
preocupaciones que hizo presente 
esta administración anteel consejo, 
cumpliendo debidamente con el 

deber de resguardar el patrimonio 
de la institución”. 

Actas del consejo 
El vicepresidente ejecutivo de 

Corfo explicó que “una vezefectua- 
das estas transferencias, al cierre 
del ejercicio 2024, el patrimonio de 

Corfo destinado a inversiones en 

el mercado financiero supera los 
US$ 1.500 millones y se mantiene 
en niveles muy superiores a los 
que se registraban al asumir este 
Gobierno (US$ 160 millones)”. 

Recalcó que los antecedentes y 
análisis que condujeron a la polé> 
mica decisión, cuestionada desde 

la oposición, constan en las actas 
del consejo, que son públicas y en 
ellas “se expresan las distintas 

posiciones y argumentos de quienes 
participaron en las sesiones”. 

Por último, en el marco de la de- 
claración pública, Benavente sostuvo 
que “resulta necesario remarcar 
que corresponde a quien ocupa el 
cargo de vicepresidente ejecutivo 
resguardar, procurar hacer crecer 
y utilizar siempre de la manera 
más eficiente y eficaz posible el 
patrimonio de la Corfo, para los 
fines propios de la Corporación, sin 
que ello implique, en ningún caso, 
desconocer las atribuciones legales 

olas legítimas preocupaciones que 
puedan orientar la actuación de 
Otras autoridades de gobierno”.
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